

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Eau et électricité : le Pasbmir se déploie à Cocobeach

GM.NTOUTOUME-NDONG
Cocobeach/Gabon

À la tête d'une délégation de son département, le ministre d'Etat en charge de l'Energie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Bilie-By-Nze, a lancé jeudi à Cocobeach les travaux du Projet d'accès aux services de base en milieu rural et renforcement des capacités (Pasbmir). Il s'agira, à terme, de faciliter la connexion à l'eau potable et à l'électricité dans les zones reculées. Les travaux qui seront réalisés

dans cette commune de la province de l'Estuaire comprennent la construction d'un nouveau forage avec un débit de 10 m³ en exploitation, l'installation d'un surpresseur, la réhabilitation d'une station de traitement d'eau, ainsi que celle du château d'eau existant. Et, en matière d'extension de réseau, il est prévu la pose de 4,5 km de conduites d'eau. " Il s'agit à la fois des anciens quartiers qui étaient déjà desservis en eau potable mais aussi de nouveaux quartiers qui vont bénéficier de nouvelles canalisations. Entre 2 000 à 3 000 personnes seront connectées en eau

potable ", a indiqué le ministre d'Etat. Ledit projet, qui s'étendra dans plusieurs localités à travers le pays, coûte plus de 950 millions de francs. Le programme est financé par l'Etat gabonais avec le soutien de la Banque mondiale. La livraison des travaux est attendue pour novembre prochain. " Les populations se plaignaient. Nous souhaitons que ces travaux aillent à leur fin pour le bien de nos compatriotes ", a insisté la maire de Cocobeach, Rosine Marie Mapekeko-Loudy.



Alain-Claude Bilie-By-Nze procédant au lancement des travaux.

Challenge Startuper: les 3 lauréats gabonais devant le grand jury international

Isaac MUKETA MUELE
Libreville/Gabon

La troisième édition du challenge Startuper organisée cette année par TotalEnergies Marketing Gabon suit son cours. Les trois lauréats et entrepreneurs en herbe gabonais présenteront prochainement chacun son projet devant un " Grand jury international ". Celui-ci devra désigner au cours de ce mois de mai, les trois " Grands gagnants internationaux " sur l'ensemble des trente-deux pays du continent africain participants. 491 finalistes avaient " pitché " face à un jury local dans chacun de ces pays. Selon l'appréciation des responsables de TotalEnergies Gabon, les projets de nos trois compatriotes sont recevables. Ils répondent au moins à l'un des 17 Objectifs de développement durable (ODD) énoncés par l'ONU et au caractère innovant, de pertinence et de faisabilité. De même qu'ils auraient un potentiel de développement. Ces start-up visent la résolution des problèmes auxquels sont confrontées



Les trois challengeurs gabonais lors de leur désignation.

les populations et auraient un impact positif sur les communautés de leur initiateur. Il s'agit des projets de création d'entreprise: REVAC, basé sur la récupération et la valorisation des déchets plastiques et verres en matériaux de BTP tels que les pavés, parpaings; Solar System and Services, spécialisé dans le solaire pour la production d'électricité et/ou adduction d'eau en vue d'améliorer les conditions de vie des populations rurales; Production de biochar (Made in Gabon), qui consiste à produire du charbon écologique à partir d'ordures ménagères biodégradables, utile dans plusieurs secteurs d'activité.



REPUBLIQUE GABONAISE
UNION- TRAVAIL- JUSTICE



MINISTÈRE DE L'INTERIEUR
PROVINCE DE L'ESTUAIRE
CABINET DU GOUVERNEUR
N° 00213 /MI/PIS/CAB-G

COMMUNIQUÉ

Dans le cadre du lancement du Plan d'Action de Réinstallation de la Population (PAR) impactée par le projet d'aménagement de la future ligne hydroélectrique de NGOULMENDJIM, de 225 kv reliant Ndouaniang à Ntoun 2 (Okolassi), développé par le consortium Gabon Power Company (filiale du fond Gabonais stratégique) et le groupe industriel ERANOVE le Gouverneur de la Province de l'Estuaire, Madame Marie Françoise DIKOUNBA, informe la population des Départements du Komo-Mondah et du Komo-Kango, que la réalisation dudit plan est en cours. A cet effet, un inventaire des parcelles et des biens impactés par ledit projet a été finalisé en avril 2022.

Des Comités Locaux de Suivi (CLS) ont été mis en place afin d'accompagner et de suivre le processus de réinstallation des personnes affectées par le projet. Pour connaître la composition de ces Comités (noms / contacts des membres), vous pouvez vous référer aux :

- Chefs de Villages/ Quartiers,
- Affichages publics (Gouvernorat de la Province de l'Estuaire, Mairies et Préfectures de Ntoun et Kango).

Les listes des personnes et parcelles impactées par le projet ont été remises aux CLS les 5, 6 et 7 Mai 2022. Les personnes concernées sont invitées à faire vérifier leur présence sur ces listes auprès des membres des CLS.

Toute demande de correction (noms/prénoms/références CNI/type de biens impactés) doit avoir lieu avant le 28 Mai 2022 au plus tard, soit trois (03) semaines après publication des listes. Un Mécanisme de Gestion des plaintes a été mis en place pour recevoir réclamations, plaintes, doléances et suggestions de l'ensemble des populations impactées.

Outre les CLS, l'équipe Asokh Energy et le consultant Artelia/Geoguide, restent disponibles pour répondre aux questions de toute personne s'estimant affectée par le projet.

En plus, de l'enregistrement des plaintes dans chaque quartier et qui sera assuré par les CLS, des plaintes électroniques peuvent être transmises à l'adresse suivante : contact@rpgc-gabon.com

Fait à Libreville, le 14 MAI 2022
Le Gouverneur

Marie Françoise DIKOUNBA